Teresa Anjinho

Presidenta del Parlamento Europeo (Candidaturas al cargo de Defensor del Pueblo Europeo) Rue Wiertz/Wiertzstraat 60 1047 Bruselas BÉLGICA

Bruselas, 30 de septiembre de 2024

Señora presidenta del Parlamento Europeo:

Tengo el honor de presentar mi candidatura al cargo de Defensor del Pueblo Europeo para la legislatura 2024-2029. Esta función entraña una profunda responsabilidad, la cual exige un compromiso firme con la equidad, la integridad y la confianza a fin de salvaguardar la relación entre las instituciones europeas y sus ciudadanos. A lo largo de mi carrera en el servicio público, la investigación académica y la defensa de los derechos humanos, me he guiado por estos valores, y estoy firmemente convencida de que estoy preparada para promoverlos como defensora del pueblo europeo.

Como antigua adjunta al Defensor del Pueblo de Portugal, fui responsable de algunos de los ámbitos de interés público más sensibles, entre ellos, la justicia, la educación, la salud y la protección de los derechos fundamentales. En este cargo, tuve el privilegio de defender los derechos de los ciudadanos frente a posibles casos de mala administración, garantizando que se escucharan sus voces y se abordaran sus quejas. Esta experiencia, combinada con mi función actual como miembro del Comité de Vigilancia de la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF), me ha proporcionado los conocimientos especializados necesarios para supervisar la integridad institucional, la transparencia y la rendición de cuentas en el nivel europeo.

Reconociendo la importancia de los **procedimientos de propia iniciativa**, uno de los pilares del Defensor del Pueblo Europeo ha sido desde siempre la tramitación de **reclamaciones individuales**. Tal como he constatado de primera mano como adjunta al Defensor del Pueblo, tratar las reclamaciones individuales efectivamente no solo salvaguarda los derechos fundamentales, sino que también fomenta la participación, la confianza y **una ciudadanía activa** en los procesos democráticos. Como defensora del pueblo europeo, me aseguraré de

que esta función central siga estando en primera línea de nuestra labor de servicio público, al tiempo que exploraré formas de mejorar su accesibilidad y capacidad de respuesta.

Además, sobre la base de mi experiencia tanto en la Red Europea de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos como en la Red Europea de Defensores del Pueblo, tengo claro que el papel del Defensor del Pueblo Europeo también debe ser fomentar una relación más colaborativa y participativa con los ciudadanos de Europa y las instituciones que trabajan a su servicio. De ser elegida, mi objetivo es reforzar la Oficina del Defensor del Pueblo Europeo mediante la creación de canales de cooperación más amplios con las oficinas de los defensores del pueblo nacionales en todos los Estados miembros. Al forjar estas asociaciones, podemos garantizar un intercambio fluido de información y de mejores prácticas, lo que conllevará una mayor eficacia de los mecanismos de supervisión y respuesta tanto en el plano nacional como en el europeo. Esta colaboración debería extenderse asimismo a instituciones académicas, organizaciones no gubernamentales (ONG) y organizaciones de base comunitaria, pues todas ellas desempeñan un papel inestimable en la defensa de los derechos humanos y la promoción de la buena gobernanza.

A lo largo de mi carrera, que incluye haber ejercido como diputada en el Parlamento de Portugal y como secretaria de Estado de Justicia, he trabajado sistemáticamente en aras de la protección de los derechos fundamentales, la promoción de la transparencia y el fortalecimiento de la gobernanza democrática. Como experta en derechos humanos e investigadora académica, me he consagrado al estudio y la práctica de la equidad y la no discriminación, en particular en los ámbitos del género y la innovación digital. Estas experiencias no solo me han permitido adquirir las capacidades necesarias para ejercer como defensora del pueblo europeo, sino que también han reforzado mi profunda convicción de que la Unión debe seguir fijando las normas más estrictas en materia de integridad y rendición de cuentas en la administración pública.

Creo que, con el apoyo del Parlamento Europeo, puedo dirigir la Oficina del Defensor del Pueblo Europeo a fin de impulsar su misión de promover la buena gobernanza y defender los derechos de los ciudadanos. Mi objetivo es crear un entorno en el que todos los ciudadanos europeos se sientan capacitados para colaborar con las instituciones, órganos y organismos de la Unión, con la confianza de que se atenderán sus inquietudes con equidad, integridad y confianza. Me comprometo a garantizar que la Oficina del Defensor del Pueblo Europeo siga siendo un pilar de justicia, transparencia y rendición de cuentas para todos.

Juntos podemos conseguir que la Unión Europea sea una comunidad más fuerte, transparente e inclusiva para todos sus ciudadanos.

Le saluda muy atentamente,

Teresa Anjinho

Candidata a Defensor del Pueblo Europeo (2024-2029)